

Profesionales sanitarios de Atención Primaria y Neumología se unen en Barcelona para mejorar la salud respiratoria

- 900 profesionales se han inscrito virtual y presencialmente a la Jornada RESPRIMARIA, un encuentro organizado por la Sociedad Catalana de Médicos Generales y de Familia (SEMG Catalunya), en colaboración con la Cátedra de Salud Respiratoria de la Universidad de Barcelona.
- El evento no solo buscaba fomentar la colaboración y ampliar conocimientos entre los sanitarios, sino también concienciar a la población sobre la importancia de estas patologías respiratorias, su prevención y adecuado tratamiento.

Barcelona, 8 de mayo de 2024 — Hasta 900 profesionales de la salud, médicos y enfermeras de Atención Primaria y Neumología, han actualizado conocimientos y compartido experiencias para mejorar la salud respiratoria de la población dentro de la Jornada RESPRIMARIA. Se trata de un encuentro organizado en formato híbrido este miércoles 8 de mayo por la Sociedad Catalana de Médicos Generales y de Familia (SEMG Catalunya), en colaboración con la Cátedra de Salud Respiratoria de la Universidad de Barcelona.

El Paraninfo de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud fue el escenario elegido para la I Jornada RESPRIMARIA, dedicada a la actualización en neumología y patología respiratoria en Atención Primaria. Durante todo el día se ha convertido en un espacio de diálogo y trabajo multidisciplinar entre los profesionales del primer nivel asistencial y Neumología, con el objetivo de mejorar el diagnóstico y tratamiento de patologías respiratorias en el ámbito de la Atención Primaria.

La presidenta de SEMG Catalunya, la doctora Mariam de la Poza, acompañada por la Dra. Antonia Ocaña, como responsable del Grupo Respiratorio de la SEMG Catalunya, y el Dr. Àlvar Agustí, consultor sénior del Insitut Clínic Respiratorio del Hospital Clínic de Barcelona, han sido los encargados de presentar esta reunión, que calificaron como "crucial", especialmente en un momento en que las enfermedades respiratorias han demostrado tener un "impacto devastador, como hemos visto en la última pandemia".

El evento no solo buscaba fomentar la colaboración y ampliar conocimientos entre los sanitarios, sino también concienciar a la población sobre la importancia de estas patologías respiratorias, su prevención y adecuado tratamiento. "Queremos que todos los actores involucrados, incluidos los medios de comunicación, se unan a nosotros para difundir el mensaje sobre la importancia de la salud respiratoria. El apoyo de todos es esencial para que el mensaje llegue a alcanzar a un público más amplio y efectuar un cambio positivo en la salud pública".

Históricamente existe un infradiagnóstico de enfermedades respiratorias como la enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC) o el asma, y muchas veces tampoco los propios enfermos

NOTA DE PRENSA



son conscientes de su enfermedad respiratoria y del riesgo que comporta, según la doctora Ocaña.

Por ejemplo, hay pacientes que tienen EPOC que no conocen su enfermedad y llegan al hospital con necesidad de oxígeno sin haber tenido un diagnóstico previo y sin haber realizado nunca una espirometría. En este sentido, surgió la idea de organizar RESPRIMARIA con el fin concienciar a los diferentes profesionales de que la patología respiratoria debe abordarse en fases muy precoces para evitar complicaciones posteriores.

Por su parte, la presidenta de SEMG Catalunya quiso poner el foco en las infecciones respiratorias, uno de los principales motivos por los que los pacientes se dirigen al médico de Familia. "Cuando la primera infección es la respiratoria, tanto de tracto superior como de inferior, el tratamiento antibiótico debe darse adecuadamente, de cara evitar el desarrollo de resistencias bacterianas, motivo de gran preocupación a nivel de Salud pública, en palabras de Mariam de la Poza.

Por ello, dentro la jornada RESPRIMARIA que se extenderá durante todo el día Paraninfo de la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de Barcelona, además de hablar sobre del EPOC, asma o cáncer, también tratará sobre las infecciones respiratorias agudas y crónicas, desde su tratamiento hasta su prevención.

Para más información contactar con:

Sonia Morales (Comunicación SEMG)
Teléfono de contacto: 626 301 370
Email: gabinetecomunicacion@semg.es